
2023年园林绿化年终工作总结个人 园林
绿化年终工作总结(汇总5篇)

当工作或学习进行到一定阶段或告一段落时，需要回过头来
对所做的工作认真地分析研究一下，肯定成绩，找出问题，
归纳出经验教训，提高认识，明确方向，以便进一步做好工
作，并把这些用文字表述出来，就叫做总结。那么我们该如
何写一篇较为完美的总结呢？下面是小编整理的个人今后的
总结范文，欢迎阅读分享，希望对大家有所帮助。

园林绿化年终工作总结个人篇一

20xx年以来，我们按照县委、县政府“绿色行动”的工作部
署和要求，紧盯创建省径园林城市目标，按照省径园林城市
的相关标准和要求，精心组织，加强领导，积极开展园林城
市创建的各项工作，县城园林绿化管理得到进一步加强，城
区绿化景观效果和档次进一步提升，初步形成了以广场绿化、
公园绿化为中心，道路绿化为骨架，环城防风林带为屏障，
庭院绿化为依托的生态绿化环境格局，提升了绿化水平，城
区生态环境得到很大的改善，创园工作取得显著成效。现
将20xx年工作总结和20xx年工作思路汇报如下。

(一)南屏山森林公园核心区改造工程。本年度建设工作有山
体绿化、公园绿地景观建设。公园面积87.3公顷，年度计划
建设面积2.5万平方米，计划完成投资xx00万元。

(二)襄河景观带工程。项目总长9.8公里，包括：

1、穿城段外环堤顶道路(起点王坝，终点s206襄河大桥)，城
市对外交通公路绿化建设9.292公里，完成投资xx00万元。

2、沿河景观带，回廊、绿地建设，绿化建设面积3万平方米。



3、外堤堤顶及迎水面草坪绿地建设工程，绿化面积23万平方
米。

(三)开发区绿化工程。十谭现代工业园各条道路的行道树及
侧分带绿化，主要有新城大道、规划中路、规划南路、文化
大道(海螺大道至新城大道)及创业大道(海螺大道至新城大
道)。开发区纬三路(经三路向东延伸段)、纬四路(经三路向
东延伸段)及经五路(纬二路向北延伸段)的行道树、侧分带绿
化，绿化面积约25.4万平方米。

(四)新建道路绿化工程。完成城南大道两侧景观长廊及人行
步道绿化工程，约24万平方米;完成站东路、站南路、内环南
路西段、釜城路、传塘路的行道树、侧分带绿化工程。以及
南二、南三、林南路，南一、秦岗、万利路的行道树绿化工
程;完成全椒—神山寺—牧龙山的城市对外交通公路的约18.7
公里绿化建设工程。

(五)建设具有一定规模的`苗圃园，栽培树苗、花卉、盆景等。
建设面积8888888万平方米，完成投资xxx万元。

(六)完成小区补绿、街头增绿工作。对新建商业住宅小区，
督促开发商严格按照规划设计组织绿化;对安置小区开展植绿、
补绿。县创园办对街头重要节点、城市空闲地块、脏乱差地
块进行摸排，共确定49个约5.5万平方米，统一规划、统一设
计，县四个领导班子和县委所在单位带头认领，县直45家单
位各包一块。

(七)认真贯彻落实县绿化委员会《全椒县县直机关认建认养
绿地实施办法》，县直47个单位认建认养活动绿化面积约10
多万平方米。

(一)调整一个思路。我们紧紧围绕建设经济社会强县这一战
略目标，以“五城联创”为抓手，瞄准生态建设，生态文明
两大主题，以绿化为重点，以重点工程为带动，广泛开展全



民植树活动，让能绿的地方绿起来，努力打造人与自然和谐
发展的全椒。

(二)实施四大制度。即：(1)建立“绿色图章”制度。凡在我
县城市规划区内所有新建、改建、扩建的建设项目、建设单
位要按照基本建设程序，在申请建设工程规划许可证之前，
先到县城市园林绿化主管部门审验其附属绿化工程规划方案。
(2)实施绿化施工市场的准入制。(3)建立绿化施工监理制度。
(4)建立绿化项目竣工验收制度。

(三)全面推进园林绿化养护市场化运作。引入竞争，使经营
机制更显灵活;建立机动、灵活、长效的管理机制;提高养护
资金的使用效率。

(四)规范运作，做好制度建设。为使我县园林绿化建设逐步
规范化、程序化，为县政府代拟了《全椒县市政工程、园林
绿化景观工程移交暂行规定》，并参与主城区35平方公里城
市绿地系统规划。

园林绿化年终工作总结个人篇二

本人xxx，20xx年毕业于xx大学园林专业，参加工作后，先后
在xx有限公司做技术员、园林景观项目经理和工程部经
理，20xx年9月来到xxxx建设有限公司担任经营部经理，多年
来一直从事工程技术工作，具有园林绿化项目经理资格。由
于自己在工作中的不断努力和刻苦学习，专业技术有了长足
的进步，同时也积累了丰富的园林绿化施工和工程管理经验。
这些都使自己在业务水平方面有了很大的提高。

在全力做好本职工作的同时，自己还努力充电，学习新规范
新技术。期间参加了项目经理安全生产知识培训，并取得了
良好的成绩，顺利拿到项目经理安全生产知识的合格证书，
树立了我以后在施工过程中的安全意识，更加明确了文明施
工的重要性。在工作之余，我通过书籍、网络等多种形式不



断提高自己、充实自己，掌握了大量的专业基础理论和知识，
使自己的学术水平有了很大的提高，能够把自己在工作中的
实践经验提升到理论的高度。这种不断学习的态度让我终身
受益。

从参加工作以来，自己的技术水平和业务能力得到很大的提
高和加强。在工作实践中，自己常常认识到自己在书本里学
到的专业理论还比较薄弱，因此，自己不断加强学习，虚心
请教有专业特长的工程师和学者，不放过每一个学习和提高
的机会，使自己的技术水平和能力不断加强。我所学的园林
专业，进入浙江中联建设集团有限公司工作后，我被分配到
绿化部，主要从事小区园林工程工作。目前我不仅能熟练完
成园林绿化工程的现场施工管理，还能熟练地完成园林绿化
工程预决算工作等。现将我任现职以来的专业技术工作总结
如下。

搞园林绿化工作是一项非常艰苦的行业，日晒雨淋，属室外
作业者，而对着焰热的夏日和连绵不断的秋雨，都要不懈地
工作，我们曾被称为高档农民，要能吃苦和吃得苦，工作粗
中带细，所以没有乐观吃苦耐劳的人生态度和严谨科学的工
作精神是不成的，虽说景观和绿化谈不上搞科研，但是也要
仔细推敲图纸，测量和定好搞绿化区域，属话说“差之毫厘，
失之千里。”

园林工作属于一种“确、细、精”的工作，要明确自己的工
作区域，景观和绿化要搞得细致，精湛。要做到这些，首先
要从审图开始，开工之前就要做这一步的工作，要了解图纸
上显示的绿化区域与现场有没有一致，种植的植物品种是否
存在习性上的问题，如把阴生植物设计在阳光较强的地方，
或者相反，还有要注意设计的苗木规格在市场是否能找到，
或者有些设计的'漏洞，种种图纸上显示的问题要及时反映解
决，这样工作起来才得心应手，再次可以参照别的施工图纸，
例如，种大树时，可以参照园建的标高图，这样有利于种树
的完成标高和日后的相符，也就可以控制种大树的深浅，还



有平整场地的造坡，可以参照给排水的排水井分布图，要根
据排水井的分布来决定土坡的排水方向，有利于绿化地日后
的排水通畅，所有的每一步都非常关键，所以我们要把“小
心推敲，认真求证”。的工作态度时时刻刻放在心上。

在工作中最宝贵的财富莫过于不断学习，进取，总结经验，
总结出属于自己的经验，在工作的八年多以来，我除了在工
作中不断进取，学习，创新，不断地提高本职业的，知识和
操作技巧外，还参加了各种各样的培训班，学习班。

随着社会的进步，时代的发展，我们要不断升值自己，让自
己在这个竞争的社会处于不倒地位，与时俱进，施工工艺的
不断创新和施工方法的日新月异的变化，我们只有适应、征
服，创造才能不会被社会所淘汰。这些年虽然在领导和同事
们的帮助和支持下取得了一定的进步，但我深知自己还存在
一些缺点和不足，理论基础还不扎实，业务知识不够全面，
工作方式不够成熟。在今后的工作中，我要努力做得更好，
加强理论学习，积累项目经验，不断调整自己的思维方式和
工作方法，更多的参与到设计、开发及项目管理工作中去，
在实践中磨练自己、锻炼自己，成为项目组中能够独当一面
的员工。

通过这些年的工作与学习，本人觉得符合任职条件，申请晋
升工程师，请组织考核评审。同时，也希望将这次评审作为
促进自己进步的手段，为将来取得更大的成绩打好基础。

以上是我近几年来从事的主要技术工作的情况，通过从书本
上学习、从实践中学习、从他人那里学习，再加之自己的分
析和思考，确实有了较大的收获和进步。成绩和不足是同时
存在的，经验和教训也是相伴而行。我将继续努力，克服不
足，总结经验，吸取教训，把自己的工作做得更好，使自己
的专业知识和技术能力得到进一步的提高！



园林绿化年终工作总结个人篇三

总结是在某一时期、某一项目或某些工作告一段落或者全部
完成后进行回顾检查、分析评价，从而得出教训和一些规律
性认识的一种书面材料，它能使我们及时找出错误并改正，
我想我们需要写一份总结了吧。那么你真的懂得怎么写总结
吗？以下是小编收集整理的园林绿化人员的年终工作总结，
希望对大家有所帮助。

由于今年我们的养护工人工资都偏低，以至于在管理方面我
们无法和其他公司相比，所以，经过与小组长商议，决定以
感情的方式来管理比较适合。没有大的过错的情况下，管理
者都以朋友或平等的关系相处。现在，大家觉得，高建公司
虽然工资不高，但干起活来心里舒坦，再苦再累的活都没有
任何怨言。

在这一年的工作中，也存在着很多不足：由于用人不当，西
区的养护工人没有尽到职责，导致红继木大量死亡，虽全部
开除，可还是造成了很大的损失。

的养护也一直是个头痛的问题，一个屁大的地方，老是有那
么多的不满意。

新南片区局部因蜗牛危害，当时没有引起足够的`重视，导致
多处马蹄金危害严重，虽然没有造成经济损失，但影响了观
赏性。

崭新的xx已经到来。我将用更大的激情迎接xx年，去学习、
去奋斗。为我、公司及家庭交上一份不错的答卷。



园林绿化年终工作总结个人篇四

20xx年以来，我们按照县委、县政府“绿色行动”的工作部
署和要求，紧盯创建省级园林城市目标，按照省级园林城市
的相关标准和要求，精心组织，加强领导，积极开展园林城
市创建的各项工作，县城园林绿化管理得到进一步加强，城
区绿化景观效果和档次进一步提升，初步形成了以广场绿化、
公园绿化为中心，道路绿化为骨架，环城防风林带为屏障，
庭院绿化为依托的生态绿化环境格局，提升了绿化水平，城
区生态环境得到很大的改善，创园工作取得显著成效。现
将20xx年工作总结和20xx年工作思路汇报如下。

一、主要工作及进展情况

(一)南屏山森林公园核心区改造工程。本年度建设工作有山
体绿化、公园绿地景观建设。公园面积87.3公顷，年度计划
建设面积2.5万平方米，计划完成投资**00万元。

(二)襄河景观带工程。项目总长9.8公里，包括：

1、穿城段外环堤顶道路(起点王坝，终点s206襄河大桥)，城
市对外交通公路绿化建设9.292公里，完成投资**00万元。

2、沿河景观带，回廊、绿地建设，绿化建设面积3万平方米。

3、外堤堤顶及迎水面草坪绿地建设工程，绿化面积23万平方
米。

(三)开发区绿化工程。十谭现代工业园各条道路的行道树及
侧分带绿化，主要有新城大道、规划中路、规划南路、文化
大道(海螺大道至新城大道)及创业大道(海螺大道至新城大
道)。开发区纬三路(经三路向东延伸段)、纬四路(经三路向
东延伸段)及经五路(纬二路向北延伸段)的行道树、侧分带绿
化，绿化面积约25.4万平方米。



(四)新建道路绿化工程。完成城南大道两侧景观长廊及人行
步道绿化工程，约24万平方米;完成站东路、站南路、内环南
路西段、釜城路、传塘路的行道树、侧分带绿化工程。以及
南二、南三、林南路，南一、秦岗、万利路的行道树绿化工
程;完成全椒—神山寺—牧龙山的城市对外交通公路的约18.7
公里绿化建设工程。

(五)建设具有一定规模的苗圃园，栽培树苗、花卉、盆景等。
建设面积8888888万平方米，完成投资*万元。

(六)完成小区补绿、街头增绿工作。对新建商业住宅小区，
督促开发商严格按照规划设计组织绿化;对安置小区开展植绿、
补绿。县创园办对街头重要节点、城市空闲地块、脏乱差地
块进行摸排，共确定49个约5.5万平方米，统一规划、统一设
计，县四个领导班子和县委所在单位带头认领，县直45家单
位各包一块。

(七)认真贯彻落实县绿化委员会《全椒县县直机关认建认养
绿地实施办法》，县直47个单位认建认养活动绿化面积约10
多万平方米。

二、工作举措

(一)调整一个思路。我们紧紧围绕建设经济社会强县这一战
略目标，以“五城联创”为抓手，瞄准生态建设，生态文明
两大主题，以绿化为重点，以重点工程为带动，广泛开展全
民植树活动，让能绿的地方绿起来，努力打造人与自然和谐
发展的全椒。

(二)实施四大制度。即：(1)建立“绿色图章”制度。凡在我
县城市规划区内所有新建、改建、扩建的建设项目、建设单
位要按照基本建设程序，在申请建设工程规划许可证之前，
先到县城市园林绿化主管部门审验其附属绿化工程规划方案。
(2)实施绿化施工市场的准入制。(3)建立绿化施工监理制度。



(4)建立绿化项目竣工验收制度。

(三)全面推进园林绿化养护市场化运作。引入竞争，使经营
机制更显灵活;建立机动、灵活、长效的管理机制;提高养护
资金的使用效率。

(四)规范运作，做好制度建设。为使我县园林绿化建设逐步
规范化、程序化，为县政府代拟了《全椒县市政工程、园林
绿化景观工程移交暂行规定》，并参与主城区35平方公里城
市绿地系统规划。

园林绿化年终工作总结个人篇五

去年我们为公园精神文明建设和服务上新台阶，以为动力，以
“建、创一流”为原则，完善了管理制度，贯彻精神，推行
规范化、制度化、科学化的管理方法，“以人为本、文化建
园”的方针，着优美环境、优良秩序、优质服务，创建文明
公园的活动，提高服务质量和管理水平。《公园岗位职业道
德及规范》的标准工作质量，以全新的精神面貌，用热情周
到的服务接待每一位游人。我__属公园的窗口服务人员在文
明用语、礼貌待人、服务周到、热情，受到了游人的称赞。

回顾的，展望园林工作者，感到责任重大，任务艰巨。成绩
只代表从前，今后我们的绿化工作仍然任重而道远，在园林
绿化和方面，认真总结，再接再厉，科学规范地制订计划，
精益求精地工作，绿化和养护等管理的强度和精细管理的实
施，改革现有园林绿化、养护管理体制，运用市场经济手段，
推广管理人制，起独立的、专业的、高的养护管理队伍，加
快绿地等级的步伐，制定改造计划，尽快消灭2、3级的道路
绿地，完善奖励机制，定岗，定责。使现代的新技术养护管
理科学化，使绿化养护管理工作再上新台阶。在绿化工程，
今年是我__绿化建设突飞猛进向前发展的一年，以后的绿化
工程有：南段绿化工程等绿化工程等。还有许多绿地改造工
程。要抓住机遇，市场经济发展的要求，深化我的机构改革，



内部结构及、队关系，我专业技术强和人力资源的优势，全
的技术力量，把安排给我们的绿化任务做好。

二、绿化工程建设工作

__年是我近几年来绿化任务繁重的一年，交给我的绿化任务，
我们在年初布置了绿化工程管理工作会，成立了绿化工程质
量验收和质量控制领导小组，制定了《绿化工程管理办法》，
为绿化工程质量，内部管理，绿化工程任务，强化了对绿化
工程的质量控制和验收工作，在安排的绿化工程中，分阶段
检查、验收的管理办法。去年的绿化工程时间紧、任务重、
图纸大等许多客观因素，但我们各施工专业队伍有专打硬仗
的特点，调动了职工的积极性，克服了诸多难以想象的困难，
完成了__交给我的绿化工程，并以精细的施工，做好了的`景
观规划设计，体现了我们专业队伍技术还是过的硬的。去年
我们基本完成了万米绿地、绿地的绿化建设任务，等道路绿
化任务。全年共绿化面积万平方米，新增绿化面积万平方米，
改造绿化面积万平方米，栽植苗木万余株，绿篱色带__万株，
铺草万平方米。的绿化建设工程了优质工程。去年我们还做
了花坛和的环境布置工作，共计摆放花坛__座，布置花街___
条，共摆花__万余盆。

三、绿化养护管理工作

我们承担着全余万平方米的主要道路、绿地的养护管理。绿
化养护管理是我的一项主要工作，绿地的面貌也直接着我的
形象，我的绿化基础薄弱，用养人的机制养树，干的越多赔
的越多，把绿化养护当作包袱背着。养护工作在全市一直落
在其他单位的后面。从体制和机构改革的新的一年开始，改
变我__绿化养护落后的被动状况。目前，在绿化养护制订了
新的政策，在全市率先出台了《绿化养护管理实施办法》，
了我养护工作的职责、了绿化养护专项经费。

新的管理办法按绿地的面积和等级核拨经费的管理办法，财



政对我资金管理机制的改革，我们也改变了对基层按“养
人”分配经费的方法，变为按养护面积和等级分配的办法。
绿化养护不再是包袱和负担，同时，也引起了各基层的领导
的重视。新的养护政策使园林绿化专业人员的观念和园林的
资金运作都了巨大转变，激励着基层专业人员思想上有了根
本上的转变，这几年全上下养护工作，也把这几年的绿化工
作养护上，把绿化养护工作确立为我们的“立之本”，多次
在全局(或公司)范围内召开园林绿化养护工作会，为绿化养
护工作的打下良好的基础，还成立了“养护管理班组”，由
党政分别担任指挥和副指挥，并和基层签定了养护管理责任
书，将干部考核与其工作联系起来。

相继制定了“抓管理，促养护，全市评比保七争六”和“保
五争三”的奋斗目标。去年，我__单位全体干部职工扛起
了“绿化养护管理”的大旗，养护管理承包责任制，抓住以
绿化养护等级管理为核心，绿地等级的步伐，我__园林绿化
环境质量的思想，绿化，强化绿地的常态管理，大搞绿化养
护管理的精品示范工程，深化和养护等级考核制度，职责，
奖优罚劣。根据各自的情况制订措施，责任制，班组、个人
承包制，核定了绿地养护的个人指标，制定了奖勤罚懒制度，
强化了职责，明确了权利，落实责任制，工程、养护分开管
理;养护队伍稳定，技术素质逐渐提高;养护队伍内部管理推
行了责任制，任务到地，责任到人，养护考核结果与职工利
益挂钩。，激发了职工搞好绿地养护工作的热情(加上再具体
些的内容)。

__内每月的养护评比检查，对各所管辖的道路、绿地等级考
核管理，以经济杠杆为动力绿化养护管理和养护等级的。使
绿化养护工作走上规范化、科学化管理的轨道，带动养护的。
市养护检查专家组对我年专业养护工作了较高的评价，在全
市城八绿化养护检查评比中，历史最好成绩。


